

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 86 (1959)
Heft: 2

Artikel: La vie patoisante dans les Amicales
Autor: Jean
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-231249>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

*Communiqués officiels
de l'Association vaudoise des Amis
du patois*

Prix Kissling

Au lendemain de la remise du prix Kissling à M. Turel, le comité insiste sur l'importance de cultiver le patois, et prie les intéressés de faire un effort pour présenter un travail pour le prochain concours. Il sait bien qu'il y a des membres qui sont capables de se mettre sur les rangs. Que ceux-là s'y adonnent avec courage. L'année prochaine, les « Fêtes du Rhône » auront lieu à La Tour-de-Peilz, et c'est à cette occasion que la médaille sera décernée.

Cotisations

Facilitons la tâche du caissier en lui adressant la cotisation de Fr. 2.— par un versement au compte de chèque postal II. 859.

Ad. Decollogy.

La vie patoisante dans les Amicales

L'Amicale de Savigny-Forel n'a pas eu de rencontre ordinaire depuis le 4 avril.

Le 18 mai ce fut la séance de la « Cantonale à Savigny », le 20 juin, la sortie annuelle, mais rien ne remplace une véritable tenabliâ.

Or, dès la mi-août, des membres commençaient à s'impatienter :

« Quand nous retrouverons-nous ? »

Aussi bien on agenda la première d'automne au 7 septembre, à Vers-chez-les-Blanc. Dans l'accueillante salle du Café populaire, on était bien un peu serré, mais l'atmosphère y était ! On s'y sentait vraiment les coudes.

Tous les fidèles étaient là, ceux de Savigny en bon nombre ; de Forel aussi, quelques-uns de Lausanne, Auguste Janin

de Montherond, Auguste Jaton de Mézières, Ulysse Bolomey de Renens, Eva Gygax-Brot de Bullet, les deux sœurs de Begnins. Vous voyez qu'on vient de loin à l'Amicale de Savigny.

Le président Aloïs Chappuis salua chacun, se faisant l'interprète du plaisir de tous. Il a l'idée de nommer nos octogénaires : Aimé Marguerat, à Grandvaux, qui envoie chaque fois un gentil message : 89 ans, Clémentine Perritaz, Montblesson, 86 ans, Louis Cornut, Savigny, 85, Auguste Janin 84, Louis Chappuis, Puidoux, 83, etc. Honneur à ces vaillants qui assistent autant que possible aux réunions.

Et la séance suivit : chant d'ensemble : « La Mésonnette », traduction patoise de « Dans une chaumière pour y être heureux » : procès-verbal et renseignements par le secrétaire sur le mouvement en faveur du patois et sur le « Musée » prévu à Savigny, de nouveau un chant : « Le Jorat de Savigny-Forel » et enfin la partie récréative. Celle-ci fut, comme toujours, abondamment fournie de productions dignes et choisies. Pas de vilaines grivoiseries. Bravo !

Il y eut les biscuits et friandises des dames de l'endroit qui firent plaisir et la séance ne fut close qu'à 18 heures.

Une vingtaine restèrent le soir, dames et messieurs, et chantèrent les vieux refrains du pays, sans se lasser jusqu'après 22 heures, dans l'amitié et la culture du joli temps d'autrefois. Venez une fois à l'Amicale de Savigny, vous saurez y revenir ensuite.

Jean des Biolles.

P. S. Nous apprenons que Radio-Lausanne enregistrera une des prochaines séances.

On offre « Conteurs vaudois »

L'année 1929 du No 46 à 52, (manque 5 numéros) et l'année 1930, complète. Numéros d'autres années...

Ecrire à M. Albert Perret, rte de Berne, La Sallaz/Lausanne.